

CIUDAD EN PÍXELES



San Vicente de Paul

Así está la fachada de lo que era el ex hogar de ancianos San Vicente de Paul en Iquique. Actualmente, luce con vistosos rayados y tiene instalado un "ruco". El comodato de la propiedad es del Obispado de Iquique. Urge que lo remocen.



Cráter en Héroes

Este vistoso cráter está entre la calzada de Héroes de La Concepción y una vía de salida de una conocida tienda. Es peligroso tanto para vehículos, como peatones que transitan día a día por ahí.



Postes metálicos

Estos nuevos postes metálicos fueron instalados en algunas arterias de la ciudad como Tadeo Haenke, para evitar que los choferes inadaptados de siempre se estacionen encima de las veredas. Ojalá que duren y no sean víctimas de choques.

LA ESTRELLA DE IQUIQUE

Director:
Eduardo Campos Correa
Propietario:
Empresa Periodística El Norte S.A.
Representante Legal:
Carlos Rodríguez Pérez

Domicilio:
Luis Uribe 452, Iquique
Fono comercial:
+56 9 92380748
Fono periodístico:
22753 4483
Email:
cronica@estrellaiquique.cl

HUMOR

Aetós



DINOS LO QUE PIENSAS
 cronica@estrellaiquique.cl
 @laestrellaiqq La Estrella de Iquique

Contribuciones: deterioro del patrimonio de los propietarios

En las últimas semanas, se ha hablado mucho a través de una serie de reportajes y columnas de opinión del cálculo del impuesto territorial, en donde se visibiliza un claro malestar por parte de un segmento de la población. Las contribuciones son un impuesto patrimonial, específicamente de aquellos que gravan la tenencia de un bien en específico, en este caso, la de un bien raíz. El impuesto está diseñado progresivamente, lo que significa que la población en los deciles de ingreso más alto paga proporcionalmente una ma-

yor fracción de sus ingresos, por este concepto, respecto a la población de los deciles de ingreso más bajo. El problema radica en que los continuos reavalúos fiscales de los bienes raíces, junto con la falta de transparencia en su cálculo, han llevado a que muchas propiedades que antes estaban exentas del impuesto territorial ahora se vean afectadas. Esto ha generado un impacto no solo en los contribuyentes de mayores ingresos, sino también en cualquier persona que posea un bien raíz.

Para abordar esta situación, es necesario repensar tanto el origen como el mecanismo de cálculo del impuesto territorial, así como el destino de los recursos que este financia. En su formulación actual, este impuesto contribuye, principalmente, al deterioro del patrimonio de los propietarios de bienes raíces.

Sergio Arriagada,
docente UE Ejecutivos
Facultad de Economía y Negocios
Universidad de Chile

Desempleo femenino

Más del 10% de las mujeres en edad de trabajar está desempleada en Chile. No es solo un dato preocupante: es una muestra de la desigualdad estructural que sigue afectando a miles de mujeres. No hablamos solo de brechas salariales, sino también de barreras de acceso al trabajo, a condiciones dignas y estables y a una vida autónoma. El panorama se agrava al conside-

rar otras desigualdades: madres jefas de hogar golpeadas por la falta de pago de pensiones alimenticias, y una menor participación femenina en procedimientos de alivio financiero como la renegociación o liquidación de deudas. Aunque más de la mitad de las personas en DICOM son mujeres, siguen siendo menos quienes acceden a estos mecanismos. Es urgente facilitar el acceso a so-

luciones legales claras, confiables y sin estigmas. Nadie debería enfrentar la deuda con miedo o vergüenza. Renegociar no es rendirse: es una forma de empezar de nuevo con dignidad.

Ricardo Ibáñez
Abogado y fundador de
DefensaDeudores.cl

100 días

Los primeros 100 días de Cordero como Ministro de Seguridad Pública han demostrado que la inseguridad sigue siendo una constante en nuestras vidas. Solo con voluntad política de los

diferentes sectores, decisiones firmes (Reglas de Uso de la Fuerza que proteja al que nos defiende) y una aplicación estricta de la ley que permita disuadir el flagelo que nos afecta, podremos recupe-

rar la tranquilidad que tanto necesitamos.

Eduardo Villalón Rojas

EL TIEMPO

HOY

Iquique	☀️	15°C / 19°C
Pozo Almonte	☀️	9°C / 24°C
Pica	☀️	5°C / 30°C
Alto Hospicio	☀️	10°C / 17°C
Huara	☀️	10°C / 24°C

MONEDAS

Dólar observado	\$955,73
Euro	\$1.117,29
Boliviano	\$139,32
Sol peruano	\$268,92
UF	\$39.275,37
UTM	\$68.923

FARMACIAS DE TURNO

IQUIQUE:
Farmacia Salcobrand
Tarapacá N° 671-683

ALTO HOSPICIO:
Farmacia Bienestar
Japón N° 4281